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クラブテーマ

ロータリーにもっと誇りを　
　　そして学び　DEI の心を持って行動実践しよう
ロータリーを楽しみ、仲間と絆を！

◆点鐘：遠藤　靖彦 会長 ◆ロータリーソング：我等の生業
◆司会：武田　博文 S.A.A. ◆会場：山形グランドホテル

第3021回例会 令和６年７月22日（月）

　７月８日のビアパーティーにおきま
しては、本当に多くの皆さまにご参加
いただき、ありがとうございました。
私は委員会の皆さんと３次会まで楽し
ませていただいて、十分夜を満喫させ
ていただきました。親睦・家族委員会
の皆さま、いろいろな準備をしていた

だいたことに改めて御礼、感謝を申し上げます。
　次回の例会については、今年度新しく企画している夜例
会という形にさせていただくことになっております。夜例
会につきましては、18時から、通常例会と同じような形で、
１時間例会を行い、そのあとに親睦会を行うという内容に
なっております。ぜひ楽しい親睦の場にしていただければ
と思っておりますので、よろしくお願いしたいと思います。
　最近の状況として、９月25日に金沢西ロータリークラ
ブの60周年が開催されるということで、西クラブからの
出席の確認のご案内をさせていただいております。それと
は別に連絡がきまして、大津東ロータリークラブの方が、
９月30日のこの西クラブの例会に３名で訪問なさるとい
うことで連絡として入っております。友好クラブ委員会に
て調整をいただいておりますので、ぜひ30日の例会にも
大勢の方に出席いただければありがたいです。
　友好クラブというのは、県外のロータリークラブと友好
クラブという関係を結んで、そしてお互いの行き来をする
ことによって交流を図る、そして各ロータリークラブのい
ろんないい所を学んで自分のロータリークラブの活動に活

かす、というような活動と伺っております。ちなみに我が
西ロータリークラブは、友好クラブとして３つのクラブが
あります。高知南、金沢西、大津東のロータリークラブと
友好クラブを結んでおります。主にその交流というのは、
各クラブの周年の時に、周年の記念事業、そして式典、懇
親会、そちらに大勢で参加をさせていただき交流をする流
れになります。また、各ロータリークラブからガバナーが
出た年には、その年の地区の大会が出したロータリークラ
ブで主催をして開催するということになりますので、その
地区大会に赴いて、お祝いをするのが交流が主になってお
りますが、そのほか、山形に遊びに来ていただいて、芋煮
をやったりなど、そんな形で親睦を図ったということもあ
ります。まるっきり知らない方との交流になるという人も
いると思いますが、始めの一歩からということで、ぜひ交
流を深めていただければありがたいなと思います。

●年次計画書ですが、こちら決算がまとまってからの印
刷になりますので、8月の第２例会にてまず配布して、
そこで受け取れない方は、出席をチェックしながら、
抜けなく配布するようにしたいと思います。

●大津東ロータリー様が９月30日に３名でお越しになりま
す。会長、奉仕プロジェクト理事、Ｓ.Ａ.Ａ.の方です。

●来週、夜例会第１回目となります。なにぶん初めてな
ものですが、親睦を深めるということが今回の新しい
取り組みの1つでございます。会長の思いをご理解い
ただいて、ご出席のほうよろしくお願いいたします。
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■事務局：山形市十日町 1-1-26 歌懸稲荷神社  社務所ビル 2F  TEL：632-7777  FAX：624-5200

遠藤　靖彦  会長
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会長あいさつ

幹事報告

今年度、よろしくお願い致します。



皆さまこんにちは。本年度、Ｓ.Ａ.Ａ.を
仰せつかりました武田博文と申します。
1年間よろしくお願い申し上げます。

それではＳ.Ａ.Ａ.の方針発表をさせて
いただきます。われわれのメンバーが、副Ｓ.Ａ.Ａ.が佐藤
淳さんと角田浩二郎さんと八柳祐二さんと大貫良一さんと
近藤和幸さんと松本定重さん。以上のメンバーで１年間務
めさせていただきます。よろしくお願い申し上げます。

遠藤会長の基本方針であります「ロータリーを楽しみ、
仲間と絆を」のもと、楽しく和やかな中においても規律あ
るスムーズな例会進行、例会づくりに努めます。しかしな
がら、この中にもやはり規律が必要かなというふうに思い
ます。私が入らせていただいた時に、先輩がよく私語を慎
むようにというようなこと、「シーッ」というふうにされて
いたのを思い出しております。ほか、最低限のマナーでご
ざいますが、上着着用の時にはバッジを必ずお着けいただ
きたいと思います。その例会進行上におきまして、ご注意
喚起、イエローカードを出す場合もあろうかと思いますけ
れども、苦情の窓口は武田幹事にお願いいたしたいと思い
ます（笑）よろしくお願いします。

委員会報告のある委員会は例会前にＳ.Ａ.Ａ.に必ずお届
けいただくようお願いします。時間調整の関係がございま
すので、よろしくお願い申し上げます。当然のことながら、
例会前に幹事と例会担当委員会と事前協議の上臨んでまい
ります。委員会報告とはまた別に個人、あるいは何かご報
告、ご連絡、お知らせがある会員の皆さまは、ご遠慮なく
いつでも事前に申し出ていただければ必ず組み込みますの
で、よろしくお願いいたします。それでは1年間よろしく
お願い申し上げます。

本年度会報委員長を仰せつかりました
東海林仁と申します。どうぞ1年間よろ
しくお願いします。

本年のテーマであります「ロータリー
を楽しみ、仲間と絆を」をもとに開催されます例会や各委
員会事業の記録が後世に伝わりますよう、また、残念なが
ら欠席された会員の方にも例会の楽しい雰囲気が伝わりま
すよう会報の誌面づくりに精一杯がんばっていきたいとい
うふうに思いますので、よろしくお願いいたします。

先ほど、残念ながらカメラが壊れそうになりまして、本
日、いつもよりも緊張感の高い例会を過ごさせていただい
ております。われわれも精一杯、各種大会だったりいろん
な対外事業に出て写真を撮るつもりではおりますが、例え
ば対外事業で決定的瞬間とか、こんな写真が撮れたんだな
んてことがありましたら、ぜひその写真をいただけますよ
うお願いいたします。そしてその皆さんが撮っていただい
た写真もぜひ広報のほうに載せたいなと思いますので、改
めましてご協力のほどよろしくお願いいたします。1年間
精一杯がんばります。どうぞよろしくお願いいたします。

今年度、クラブ広報常任委員長を仰せ
つかりました原田と申します。1年間精
一杯努めてまいりますのでよろしくお願
いいたします。

この常任委員会は、会報委員会、広報雑誌委員会、史
料管理委員会の３つの委員会から構成されています。会報
委員長には東海林仁会員のほか６名の委員会構成になりま
す。広報雑誌委員長には鈴木謙司会員ほか合わせて６名の
委員会構成となります。史料管理委員長には戸田正宏会員
を含めて６名の委員会構成となります。経験豊富な会員の
方を配置いただきまして心強い構成となっています。

この常任委員会は、対外的に、また対内的にも、クラブ
について、またクラブ活動について情報を提供し、広く知っ
てもらうとともに正確な記録を残すことを目的としており
ます。今年度の遠藤会長方針であります「ロータリーを楽
しみ、仲間と絆を」ということで、コミュニケーションを
図る機会が増えると思います。間違いなく増えると思いま
す。会員が楽しんでいる場面を切り取って情報提供できれ
ばと思っております。詳細につきましては各委員長が発表
しますので、どうぞよろしくお願いいたします

広報雑誌委員会の鈴木でございます。
１年間よろしくお願いいたします。副委
員長には石山さん、そしてメンバーとし
ては尾形亨さん、小林惠一さん、佐藤茂

雄さん、佐藤英一さん、以上６名の構成となります。精一
杯がんばらせていただきます。

広報と雑誌、２つ分けて話をしますと、広報に関しては
山形西ロータリークラブが行う、例えば樹氷再生とかそう
いう社会貢献活動、これらはやっぱり県民に知らせなきゃ
いけないと、私、メンバーとして思っておりますので、ま
ずはしっかりと自分でそれを広報したいなと思います。と
同時に、ほかのメディア、新聞、ラジオ、テレビ、インター
ネット、いろいろありますけれども、しっかりプレスリリー
スを出していきたいと思っています。この中にはＹＴＳの
横沢社長という強力なメンバーもいらっしゃいますので、
その力をお借りしながら一生懸命努めてまいります。

そして雑誌に関しては、月1回の『ロータリーの友』、こ
の中に記載されている山形西ロータリーおよびメンバーの
俳句、特に戸田さんの俳句は間違いなく皆さんにご紹介を
しなきゃいけないなというふうに思っております。

われわれ６名がんばりますので、1年間よろしくお願い
いたします。

委 員 会 活 動 方 針 発 表
武田　博文 S.A.A. 東海林　仁 会報委員会委員長

原田　久雄 クラブ広報常任委員長

鈴木　謙司 広報雑誌委員会委員長



史料管理委員会の平田でございます。
委員長の戸田さんが所用のため本日欠席
となりましたので、私から、所信表明さ
せていただきます。

まず、委員のほうですが、清野伸昭さん、武田周治さん、
長谷川浩二さんと、あと戸田正宏さんが委員長、私が副委
員長ということで史料管理委員会を今年１年間がんばらせ
ていただきます。

この仕事は初めてで、何をしたらよいのかまったく見え
てきておりませんで、まずはどんな史料があるのか、どの
ように保管されているのかを知ることから始めたいと思い
まして、現場を見てまいりたいと思っております。それで、
来たる2027年に当山形西クラブは70周年を迎えますが、
その際の記念誌発行に困らないよう、しっかり整理整頓し
て管理したいと思っております。わからないことが多々あ
るとは思うのですけれども、重鎮の先輩方が３人もいらっ
しゃいますので、ご指導を仰ぎながら活動してまいりたい
と思っております。

１年間どうぞよろしくお願いいたします。

われわれのクラブ管理運営委員会のほ
うはそれぞれの委員長のほうから発表し
ていただきたいと思います。

ちょうど夏になりますと、森や山は蝉
がどんどん鳴いておりまして、夏本番という感じでありま
すが、いつもこうなると思い出すのは中国の思想家の荘子
の言葉でありまして、「蟪蛄春秋を識らず」という言葉がご
ざいます。「蟪蛄」は生まれたての蝉でございます、もう我
が世の春のように山や森へ行きますと蝉がたくさん鳴いて
おりますが、しかしその蝉は夏のごく短い時しか生まれま
せん。秋も春も冬も知らないということで、比較対象をし
ないと自分の成長がわからないということでございます。
多くの事、人と出会い、学び、そして成長せよという言葉
の意味なのですが、この西ロータリークラブ、山形県で最
大の人数を誇りますし、また、人生の多くの先輩がたくさ
んいらっしゃる。そういった世代の交流を通じて、そして
多くのことを学んでいこうというこのたびの遠藤会長の
テーマにぴったりの言葉ではないかと、自分はそう思って
精進したいと思っております。それではそれぞれの委員長
のほうから発表をお願いいたします。

まずは先日のビアパーティーにたくさ
んのメンバーの方にお越しいただきまし
てありがとうございました。無理矢理配
布したランニングのユニフォームでした

けれども、皆さんに着用いただきましてチアダンスを真剣
にご覧いただきました姿は本当にこの会報に載っているよ
うな感じで、ワンチームになれたんじゃないかなというふ
うに思っておりますので、引き続きよろしくお願いしたい
と思います。

それでは当委員会のメンバーのほうを改めて発表させて
いただきます。副委員長に大城誠司さん、長岡勲さん、及
川善大さん、佐竹燿光さん、小野裕史さん、荒井敏夫さん、
髙橋勝彦さんです。こちらのメンバーで引き続き遠藤会長
が掲げる「レッツエンジョイロータリー」、そちらのテーマ
のもと、西ロータリーらしさ、品位と楽しさのある懇親会
を企画し、家族同士の出会いの場を設けます。残り4回の
クリスマス家族会、新年会、観桜会、最終例会の企画運営
にもメンバー全員で趣向を凝らし、会員・家族の皆さまに
存分に楽しんでいただきたいと思います。合わせて会員の
懇親を図るため、各会の出席率も高める施策をいろいろと
考えていきたいと思います。

あと、ここで皆さまにお願いなんですけれども、会員
の皆さまにはご負担をかけますけれども、昨今の物価高騰
によりまして、例年の費用では賄えなくなってきましたの
で、すみませんが必ず3千円の会費を徴収させていただき
ます。また、料亭で行う場合は、大変恐縮なんですが、5

出席委員会委員長を仰せつかっており
ます橋本でございます。構成メンバーは、
副委員長に池田将之さん、委員に飯田喬
之さん、浦口太門さん、大沼俊彦さん、

以上５名のメンバーで活動してまいります。どうぞ１年間
よろしくお願い申し上げます。

今年度のクラブテーマは「レッツエンジョイロータリー」
ということでありますので、ぜひ例会にご参加、ご出席を
いただきまして、会員同士の絆を深めて楽しんでいただけ
ればなと思っておりますので、出席のほうよろしくお願い
申し上げます。

今季、遠藤会長の方針といたしまして、実出席者数にこ
だわっておりまして、まずは80人を目標とさせていただい
ております。また、100％例会を年に３回、10月７日月曜
日のガバナー公式訪問、12月２日月曜日の年次総会、３月
３日通常例会の３回、100％例会の実施を考えております。
いずれも非常に高いハードルを、ミッションを与えられて
おりますので、会員の皆さまにおかれましてはぜひ出席の
ほうを賜りますようよろしくお願い申し上げます。

また、11月10日日曜日開催予定の地区大会および２月
15日土曜日開催予定のＩＭへの参加の呼びかけ、また、Ｍ
ｙ ＲＯＴＡＲＹの登録者の確認と登録率のアップを推進し
てまいりたいと存じます。

どうぞ１年間ご出席のほうを賜りますようお願い申し上
げまして出席委員会の方針演説とさせていただきます。１
年間よろしくお願いします。　

平田　智則 史料管理委員会副委員長

冨田　浩志 クラブ管理運営常任委員長

三浦　達雄 親睦・家族委員会委員長

橋本　徳光 出席委員会委員長



本日出席（７／ 22）
会員総数 出席会員数

103名 61名

プログラム委員長を仰せつかりました
横沢でございます。プログラム委員会の
メンバーは副委員長に鈴木隆一さん、委
員に西谷さん、服部さん、渡辺亮人さん

の５名のメンバーで進めております。
今年の活動方針ですが、まずは出席者数増加につながる

卓話講師の選定。２つ目、クラブの力を高めることの一助
となる卓話講師の選定。3つ目、時代の変化に合わせた卓
話講師の選定。4つ目、全会員を巻き込んだ卓話講師の選定。
最後にロータリー７つの重点分野に沿った例会の企画とい
う形で活動方針を定めております。皆さまから「こういう
講師はいかがか？」というような推薦をいただければ大変
幸せに存じます。よろしくどうぞお願いいたします。

千円の会費を頂戴すると。合わせてご家族の方に関しまし
ては８千円のご負担を願うということで、非常に恐縮なの
ですが、何卒ご了承いただきたいと思います。併せまして、
さまざまな事情で参加の予定だった方が急遽キャンセルと
いう場合もたまにあるかと思います。キャンセルの場合も、
急な場合はキャンセル料ということで登録費を頂戴します
ので、その点も併せてよろしくお願いしたいと思います。

次に、会員の皆さん、奥様の誕生日を毎月第1例会に発
表させていただいていますけれども、ただ発表するのでは
ちょっと面白くないかなと思いまして、耳の遠い方ももし
かしたらいらっしゃるのではないかなと思いましたので、
スクリーンでも映し出しまして、それを見ながら祝福して
いただきながらバースデーソングを歌っていただきたいと
思いますので、ご協力よろしくお願いします。

大切な方へのプレゼントギフトというものも当委員会の
ほうが担当しております。メンバー企業の皆さまにご協力
をいただき、さらなる内容アップでご案内する予定だった
のですけれど、急遽変更いたしました。能登半島大地震で
被災された方たちのことを思い、われわれの気持ちという
ことで、今年は「能登復興応援　能登からの贈り物」という
テーマで４種類のギフトからチョイスしていただき、能登
に関係あるものを食べて応援しようという趣旨にさせてい
ただきました。今日、例会が終わりましたら事務局から発
信させていただきますので、皆さん、必ず目を通していた
だいて、全員の方がいずれかに丸をしていただいて、4つ
から選んでいただいてですね、ご注文をしていただきたい
と思います。なお、在庫に少し限りがある商品もあります
ので、その場合は事務局一任でご了承いただきたいなとい
思っております。タイミングに関しましては、９月27日、
金沢西ロータリークラブの創立60周年にお邪魔したあと
に現地のほうから直送させていただく予定でございますの
で、ご了承いただきたいと思います。

山形西ロータリーはすでに歴史と伝統は兼ね備えており
ますので、これからは親睦ということを通じてメンバーの
皆さまのさらなる結束が生まれるような形で１年間委員会
で力を合わせてがんばっていきたいと思いますので、どう
ぞよろしくお願いします。

横沢　善則 プログラム委員会委員長

遠藤靖彦会長／７月８日のビアパーティーには多くの方に
参加いただきありがとうございました。準備、計画を忙し
い中おこなっていただいた、親睦・家族委員会の皆さまあ
りがとうございました。

長澤裕二さん・長澤純さん／フォーラム40周年
来る7月25日、フォーラムは開業40周年を迎えます。大
手町で18年、香澄町で22年です。

酒巻雅樹さん／改めて米山奨学会の素晴らしさを感じてき
ました
７月20日、モンゴル米山学友会創立10周年記念式典に参
加してきました。日本から約90名の参加で、記念奨学会
メイの小沢名誉理事長、若林理事長ほか、全国からのロー
タリアン、山形からは鈴木一作パストガバナー、伊藤三之
パストガバナーをはじめとする、北ロータリークラブメン
バー12名と同席させていただきました。とても素晴らし
い式典で、モンゴル米山学友会設立会長のジャンチブ・ガ
ルバトラッハさんの奨学金をいただくまでの苦労話や、米
山奨学金に対して一生かけて恩返しをするという熱い思い
を聞いてきました。また、今回、ジャンチブはじめ米山奨
学学友から2名の国会議員が当選しました。懇親会も素晴
らしく、米山奨学制度の大切さを改めて感じてきたところ
です。個人的には僕の兄弟ジャンチブと、彼の家で夜遅く
まで何度も何度もウオッカで乾杯しながら夢を語り合えた
ことが良かったです。

冨田浩志さん／よろしくお願いします
クラブ管理運営の出席委員会、親睦・家族委員会、プログ
ラム委員会、友好クラブ委員会の方針説明がありました。
この1年、皆さまどうぞよろしくお願します。

市村清勝さん／花の山　月山
昨日月山に登りました。曇り時々雨のぐずついた天気でし
たが、たくさんのきれいな花が迎えてくれました。この時
期の月山は花の山です。

三浦達雄さん／ビアパーティーの御礼
多くのメンバーの皆さまにご出席賜り、誠にありがとうご
ざいました。残り４回の例会ぜひご参加よろしくお願いし
ます。

斎藤豪さん／支援金のお礼とお願い
長男の所属する千歳小学校スポーツ少年団バレーボール部
男子の全国大会出場が決まりました。それに伴いまして支
援金をいただいた皆々さまには心より御礼申し上げます。
引き続き支援金をお願いしていますので、ご支援いただけ
る方は私斎藤までお声がけをお願いします。８月５日から
東京体育館を中心に全国大会が開催されます。子どもと保
護者一同、精一杯頑張ってまいります。支援金募集期間は
８月５日までです。一口あたり1,000円なので、どうぞよ
ろしくお願いします。

〈７月22日〉
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